
市政に関する地域座談会実施報告書 

開 催 日 時 平成３０年２月１５日（木）午後７時３０分～９時 

会   場 石持町公民館 

地域座談会の内容（質疑応答の内容等） 

① 寒河江は、紅秀峰に力を入れているが、今、新たな品種の山形 C12 号が話題になって 

いる。天童、東根は行政も一緒になり生産拡大に取り組んでいると聞いた。寒河江で

も平成 30 年度に何か取り組みを予定しているのか。また、山形 C12 号について市長

はどのように考えているかお聞かせ願いたい。 
 

→ 写真でしか見たことがありませんが、５百円玉より大きい品種のようです。時期的に 

は、佐藤錦と紅秀峰の間で受粉樹は紅秀峰なので C12号が普及しても紅秀峰は残りま 

す。収穫時期が前倒しになり、紅秀峰ではなく佐藤錦の方が影響を受けるのではない 

かと考えています。寒河江の園芸試験場が生み出した紅秀峰なので市で一生懸命取 

り組んできたが、C12号も園芸試験場で生まれました。名前もまだですが県も一生懸 

命売り出していく品種になります。地球温暖化、国際化の中で生き残っていくために 

は、大玉で糖度が高く日持ちの良い硬い品種が普及していくのではと考えています。 

本市でも C12号について、苗木補助や生産拡大について紅秀峰と同様に普及に向けて 

取り組んでまいります。他市に遅れをとることがないよう取り組んでまいります。 

 

② ほなみ団地から陵東中までの道路はいつ完成するのか。完成すれば、石持町内の交通 

量が減少するのではと考えています。 
 

→ 山西米沢線完成後に落衣島線に着手します。来年度、設計に入れるのではと考えてい 

ます。4、5年後には完成する見込みですが、国の交付金の関係もありずれ込むことも 

あります。町会内の交通量の削減は、完成までに車の流れの変化などをシミユレーシ 

ョンしながら対策を講じていきたい。 

 

③ 工業団地から陵東中へ抜ける道路のさくらんぼ管理センター前十字路の角に、雪が積 

まれ左右確認ができない状況です。下り坂でスピードも出て危険なので排雪してもら 

いたい。 
 

→ 明日担当課に伝え、現場確認のうえ対応させていただきます。 

 

④ 先月、市民文化会館を使用した。朝から暖房を入れていただいていたが、参加者から 

寒いという声が寄せられた。お金がかかると思うが修理してほしい。また、南陽市や 

鶴岡市のように新たな施設建設の予定はあるのですか。 
 

→ 空調設備も老朽化しているが、利用者の迷惑にならないようしていかなければなりま 

せん。対応してまいります。楽屋などの舞台裏は相当古いので空調も含めて考えてま 

いります。寒河江市は 40年代に色々な施設を建設しており、それらが老朽化してき 

ています。全てを建て替えるのは無理なので優先順位をつけ、利用率の低い施設は統 



合するなど検討し再整備してまいりたい。なお、イベント等の日には 22、23度の設 

定で朝から暖房入れていますが寒いという声は承知しています。点検等十分に行い利 

用者の迷惑にならないよう対処してまいります。 

 

⑤ 陵東中に通う町内の子どもたちの帰宅路は、北郵便局前の交差点から石持町内に入る 

コースを通っている。文化センター西側の道路を通った方が近いが、道路が暗く危険 

なので通りたがらない。この道路は歩道側に街路樹があり、歩道と反対側に防犯灯が 

ついているので暗い。ＬＥＤ照明の真下は明るいが、周りまでは明るくならない。全 

部の改善は無理だとしても、歩道側に街灯を設置していただけないでしょうか。 
 

→ ご指摘の箇所に、現在設置している防犯街路灯５灯は、石持町会で維持管理を行って

いただいております。平成２７年度に開催いたしました地域座談会でも話題になり、

町会長さんと打合せを行いながら、蛍光灯型からＬＥＤ型へ切替えを行っておりま

す。一般的に、防犯街路灯は、電気の受給が容易であること、支柱の安全性が高いこ

となどから、電柱に取り付けられることが多いのですが、町会等で独自の柱を歩道付

近に設置して、現在の防犯街路灯を移設または新設することは可能であると思われま

す。いずれにしましても、町会の負担も発生いたしますので、町会内でご協議いただ

き、まとまりましたら市民生活課へ相談してください。 

 

⑥ 石持から文化センターへ向かう道路と陵東中へ向かう道路を結ぶ二の堰南側の道路 

について、歩道のブロックが桜の木の根っこで盛り上がり凸凹になっている。歩道が

凸凹なので車道をジョギングしている。高校の部活の生徒たちも車道を走っている。

仕事帰りに車で通るが道路も暗く危険なので改修をお願いしたい。 
 

→ 市道石川西洲崎線の歩道整備につきましては、平成 24年度から実施しており平成 31

年度に完了を予定しております。凹凸につきましても今後、計画を立て整備してまい

ります。 

 

⑦ 石持町会で来年度に防災組織を設置する予定です。総会で承認を得れば着手します。 

そのための補助金が 30数万円とお聞きしたが、それは定額なのか限度額なのか教え 

ていただきたい。 
 

→ 補助金については、明日危機管理室から回答します。ただ、限度額を超える部分は負 

担をお願いすることになりますので宜しくお願いします。 

 

⑧ 6月に国体記念事業として県内外の選手が集まり、さくらんぼ旗争奪剣道大会を開催 

している。運営に当たり市より補助金をいただいているが、去年まで 5万円だったの

が今年から 3万円になった。以前はは 8万円でした。要綱等が今年から変更なったと

いうことだが、スポーツの盛んなまちづくりのためにも昨年と同額にしていただけな

いでしょうか。 
 

→ 明日、担当に詳細を確認します。市の予算内示がまだなので、対応できるようであれ 

ば対応します。予算は人を生かすためのものでなければならないと考えています。 



⑨ 公民館事業に助成をいただきました。お陰様で大変有意義な事業ができましたのでお 

礼申し上げます。この助成をぜひ続けてください。 
 

→ 新しい事業に取り組むには既存のものを見直す必要があります。３年程のスパンで内 

容・成果を検証しますが、有効な事業であれば長続きするので宜しくお願いします。 

 

⑩ 石持の通りが除雪の雪でだいぶ狭くなっている。車が多いのに歩道がなく、通学する 

子供たちが危険なので排雪をお願いしたい。 
 

→ 現時点においては、ロータリー車による作業で幅員を確保しております。今後、降雪

量に注視し、状況により排雪について検討してまいります。 

 

⑪ 二の堰に架かる橋の欄干と山岸方面へ続く柵の間に子どもがすり抜けるぐらいの隙 

間がある。まん中にカーブミラーが立っているが、転落したら高さもありとても危険 

なので対処していただきたい。 
 

→ ロープで応急的に対応し、今後、防護柵の設置について検討してまいります。 

 

⑫ 石持の通りは拡幅の可能性があるのですか。 
 

→ 御質問の道路は、都市計画道路(石持宝線)の計画路線となっております。今後、幅員 

等について検討し整備する予定となっております。 

 

⑬ 寒河江公園に六供町方面からの路線が開通した。さらに山岸ルート、石持ルートを 

作る計画になっていますが先のことですか。 
 

→ 計画ではそうなっていますが、六供町方面からの道路がようやく完成し、今年が初め 

ての「つつじ」のシーズンとなります。その利用状況や、車の流れを見ながら他のル 

ートの整備について考えなければなりません。混雑するようであれば、他のルートの

整備も早めなければならないと思っています。 

 

 


